

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL OBJETIVO

«Somos optimistas y cada vez estamos más contentos de serlo. Nuestro optimismo no es motivo, ni epidémico. Es reflexivo y es hondo. Nace del convencimiento, y creemos que del conocimiento, de lo que ha sido, y de lo que esperamos que sea nuestra amadisima España. La adversidad no es siempre un castigo; es frecuentemente una prueba y para los pueblos de linaje, como el nuestro, suele ser un crisol. Por eso pudo decir, refiriéndose al individuo, el padre Niernberg, que granjea el hombre gran cosecha de bienes de las cosas adversas, y con aplicación a la persona colectiva, se ha dicho también que lo alto, lo ilustre, lo rico, lo admirable, lo glorioso y lo divino en la fragua de la adversidad se forjó. Para los pueblos de alma recia, la adversidad es como esas tempestades de verano que nos describe, hablando de Job, el gran fray Luis de León: el aire se oscurece de súbito, y juntamente el viento brama, y el trueno se oye, y reluce el fuego, y despues... queda un ambiente más puro y un cielo más azul. Así son las adversidades para España cuando el espíritu nacional no es deprimido y sofocado por quienes tienen el deber de alentarlo, porque no aconteciendo de ese modo, los que caen en Alarcos se levantan triunfadores en las Navas de Tolosa.

A principios de verano hubo un levantamiento general de las cabillas de nuestra zona occidental de Marruecos contra España. El golpe se había preparado con sorprendente reserva, y así, en obra de pocos días, la mayor parte de nuestras posiciones estaban acorroladas, rota la comunicación entre Xauen y Tetuan y alentando la harca mora la esperanza de rendir por el hambre y por la sed a la guarnición de aquella ciudad. ¿Eran locas esas esperanzas? Ciertamente que no, si se fundan en un atolondramiento, en una pérdida de ecuanimidad y de sangre fría que en las grandes ocasiones ha caracterizado, no ya a los caudillos, pero hasta el estado llano de nuestro Ejército... Y esa ecuanimidad en este largo y penoso periodo no ha faltado ni un solo instante: los sitiados han sabido resistir; los libres han sabido avanzar. Todos hemos llorado sorbiéndonos las lágrimas, las bajas, pero sin entregarnos al recuento de ellas, y ni por casualidad hemos dado aire a esas filosofías —la excepción confirma la regla— que examina a lo Sancho Panza los actos heroicos para concluir que el heroísmo es un disparate y una locura; sólo que esos disparates y esas locuras son las que engrandecen y elevan a los pueblos.

De esta manera se han ido evacuando las posiciones innecesarias y salvándose las que se querían conservar. De ese modo, por una serie de etapas de gloria, en las que, por maravillosa manera han aparecido aunados el valor y la prudencia, se escalonaron las crestas de aquellos montes, y así, finalmente, despues de jornadas memorables, se abrieron la comunicación entre la vieja ciudad sagrada y Tetuan, y pudieron confundirse en aquella en un vitor gigantesco a España, la voces de los sitiados con las de los que acudieron en su defensa, como se han confundido despues en un estrecho abrazo unos y otros soldados, los que vencieron resistiendo y los que vencieron avan-

zando, la hostilidad mora, centuplicada por lo accidentado del terreno.

¡Qué consolador y alentador es este avance lleno de episodios que enaltecerá perdurabilmente a las fuerzas que lo han realizado! Y por el contrario, ¡cuán desesperanzador será para esos moros rebeldes, que soñaban con el rendimiento de las tropas que guarnecían aquella ciudad, rescatándola, para las ambiciones rifeñas, de la soberanía española, y ofreciéndola a las codicias moras, con todos los atractivos de un riquísimo botín, el verse ya lanzados de sus intermediaciones, con todos sus planes frustrados y despues de recibir durísimo castigo.

Ese es el camino para el objeto de la guerra que es de la verdadera paz, paz sólida, estable y digna, no como esas paces preconizadas por algunos que son transitorias y nada dignas y logradas despues de convertirse España en postulante de las benevolencias morunas.

Miguel Peñafior

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid ha regresado el ex diputado a Cortes don Eduardo Espin. —Se encuentra en ésta el ex diputado a Cortes Don Joaquín Payá, acompañado de sus bellas hijas.

Onomásticos

Mañana celebran su fiesta onomástica Doña Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés, Doña Teresa Peinado viuda de Grey, Doña Teresa Truchaud de Fernández, Doña Teresa Serra de Cardona, Doña Teresa Ráez de García Díaz, Doña Teresa Peinado de Medina.

Las señoritas Teresa Fernández Truchaud, Teresa Reina Lara, Teresa García Ráez, Teresa Bozzo.

A todas y a cuantas olvidamos, felicidades.

Notas varias

Ha ganado un honroso puesto tras reñido concurso el joven e ilustrado Maestro Nacional Don Francisco Hernández Gambín, el cual pasa a hacerse cargo de la escuela municipal del Hondón.

Enfermos

Se encuentran restablecidos de su enfermedad Don Manuel Alonso, su esposa e hijo.

—Se halla enferma la distinguida señora D.ª Caridad López de Portela. —Está mejorada de su enfermedad D.ª Teresa Pallarés de Rodríguez Valdés.

—Hemos tenido el gusto de saludar restablecido de su dolencia al joven Suboficial del regimiento de Sevilla, paisano nuestro, Don José Gómez Ortiz.

Letras de luto

Esta tarde a las cinco se ha efectuado, seguido de numeroso acompañamiento, el entierro del cadáver de la señorita Antonia Blanco Hernández.

A su afligida familia, pero en particular a su padre el Maquinista de la Armada don Agustín Blanco Soler, así como a su tío don Francisco Blanco y a sus primos don Baltasar y don Vicente, queridos compañeros nuestros, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

TEATRO CIRCO

«Alma triunfante» es una perla más del collar que el inimitable artista don Jacinto Benavente está confeccionando y que le ha de servir de impercedero galardón que adorne el busto que se erija para perpetuar su excelso nombre.

En esta obra nos muestra el maestro Benavente sus extraordinarias dotes, tanto en el bien decir como en la presentación de la vida real; y precisamente por esto hay escenas lánguidas, sentimentales, que llegan a cansar al público que no participa de los sinsabores, de las vacilaciones, de la falta de verdad reflejados en el espíritu de las personas que el autor mueve en la escena.

La necesidad y obligación de cumplir el deber contraído por Andrés; la resignación y alteza de miras con que tanto éste como su esposa Isabel aceptan los sacrificios que a cada uno impone el hecho consumado e irreparable, todo dentro de la más elevada moral, es un ejemplo a imitar por los naufragos en esas aguas y de verdadera experiencia para los que navegan en el proceloso mar de la vida.

La figura del Padre Víctor la coloca el autor en el sitio que es debido y todos juegan su misión dentro de la realidad y corrección.

Si a este añadimos que los intérpretes se asimilaron su respectivo personaje y que las Sras, Maeso, Herrero, Cáceres y Marino estuvieron irreprochables, así como los tres, Paris, Fuentes, González y Jerez, se comprenderá los muchos aplausos que cosecharon cada vez que cayó el telón.

Por haberse anunciado que la función se celebraría anoche con motivo de la fiesta de la Riza acudió más gente, viéndose gratamente sorprendida por el adorno del teatro, el cual lucía en los palcos primeros elegantes colgaduras de terciopelo rojo y en los restantes y en el anfiteatro de la patriótica bandera española.

De acuerdo con el programa, el Sr. París nos deleitó con el soneto de Enrique López Alarcón titulado «Soy español» y un fragmento de «En Flandes se ha puesto el Sol» de Eduardo Marquina, muy bien declamados, por lo que fué muy justamente aplaudido.

Antonia Herrero, con ese arte y argentina voz que posee, satisfizo al público con la canción «La tarde del Corpus» el que premió su labor con una gran ovación.

El Sr. Fuentes recitó la poesía «Oriental» de Zorrilla y los aplausos de los oyentes le obligaron a continuar, declamando «Un Brindis», de Rubén Darío, y diciéndonos una poesía festiva de García del Castañar, que merecieron de nuevo aplausos.

Por último, toda la Compañía bailó el «Pericón Argentino», muy correctamente, saliendo el público satisfechísimo de la velada de anoche.

P. LILLO

Sidra champagne Zarracina

El señor depositarlo en esta ciudad de la exquisita Sidra-Champagne Zarracina ha tenido la atención de hacernos un obsequio, que agradecemos. Le deseamos mucho negocio.

IX ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Isidoro Calín Aranda

que falleció el día 17 de Octubre de 1915 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada media hora, en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DE PROCESIONES

Pues señor, esto, va de veras. Los Marrajos preparan con entusiasmo su fiesta literaria para el próximo jueves y los Californios andan atareados con la preparación de una velada teatral que han de celebrar muy en breve.

En ella tomarán parte distinguidas señoritas de la buena sociedad cartagenera y conocidos Hermanos de la Cofradía.

Como decíamos hace unos días, en el próximo año Cartagena va a tener unas esplendorosas procesiones que unidas al programa de fiestas profanas harán que a la ciudad venga extraordinario número de forasteros.

«Marrajos» y «Californios» se apresuran decididos a que en 1925 las procesiones cartageneras dejen gran renombre.

Ahora lo que hace falta es que la comisión de festejos vaya dando señales de vida, pues si se trata de dar buenas corridas de toros los seis meses que faltan son aun poco tiempo para contratar a aquellos diestros que han de alternar en ellas, por tener compromisos con otras empresas para la fecha en el caso que aquí se les quisiera traer.

Tomense las cosas con tiempo y despacio váyase confeccionando el programa de fiestas y no esperemos al último mes para entonces andar de corren illas y hechar la culpa a la escasez de tiempo.

OTEMA.

Información de Marina

Encontrándose enfermo el capitán de Infantería de Marina don Juan Alcala, queda dado de baja para el servicio.

—Son esperados del 15 al 20 nuevos reclutas destinados a este tercer regimiento de Infantería de Marina.

—Se ha presentado el alférez de navío Don Manuel Sierra Castaño, que pasa al cañonero «Alvaro de Bazán».

—Se pasaporta para San Fernando al teniente de navío Don Enrique Guzmán.

—Cesa de Director de la «Revista General de Marina» y queda de disponible en la Corte el capitán de fragata D. Manuel de Mendivil.

—Pasa a la Escala de tierra el capitán de corbeta D. Miguel Ángel Liaño.

—Se nombra comandante de la lancha «Perla» al teniente de Navío don José Rojí y Rozas.

—Embarca en el «Girald» el teniente de Navío don Francisco Fernández de la Puente y Gómez.

—Se abre un concurso entre capitanes de corbeta y tenientes de navío para cubrir una plaza de profesor en la Escuela Naval Militar.

—Embarca en el cañonero «Bonifaz» el capitán médico D. Salvador de Torres Jiménez.

—Se proroga dos meses la licencia que por enfermo disfruta el capitán médico D. Juan Bautista González Aguilár.

—Se aumenta en un segundo practicante la dotación del guardacostas «Uad-Ras».

—Presentado el Teniente Coronel de Infantería de Marina D. Vicente Ramírez Suárez, destinado al primer Batallón de este Regimiento por Real orden de 27 de septiembre próximo pasado, procede a hacerse cargo del mando de dicho Batallón que le será entregado por el Comandante D. Francisco Ariza Quintana, el que a su vez se entregará del destino de 2.º Jefe cesando en el mismo el Capitán D. Rafael Granados.

SUCESOS

Un «niño» desaparecido
Ayer fué día de alarma para las vecinas de la calle Olivar del barrio de San Antón.

Maria Conrado López, que momentos antes había quedado en su casa su hijo de 68 años, notó al volver que había desaparecido y sospechando hubiera sido raptado, comenzó las diligencias para su busca.

Estas dieron el resultado negativo, pues Miguel estaba tan tranquilo en una tasca apurando sendos «dieses» y hablando más que un loro.

Maria recogió a su esposo llevándolo a casa, no ya en el mismo estado, sino con una turca más grande que algunos embustes que echan los enemigos del actual régimen.

Los pendientes de Patro.
Patro es una muchacha muy cuidada y hacendosa. En un cajón de la mesilla de noche tenía unos pendientes que dice eran regalo de uno de sus familiares y que procedían de unos treinta y tres años antes de la fundación de Carthago.

Han desaparecido misteriosamente ignorando quien se los pueda haber llevado.

Una denuncia

A la hora de cerrar la edición nos informan que en la Comisaría ha presentado una denuncia un vecino de Alicante, dueño de una fonda, al cual le han sido robadas varias alhajas por valor de una dos mil pesetas.

El pan o está también ya cogido y ahora sólo falta recoger las alhajas.